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Отчеты и выборы 
в партгруппах 

Упор на воспитательную 
р а б о т у 

Четвертая бригада агло-
фабрики № 4 имеет высокие 
производственные показате
ли, выполняет планы и со
циалистические обязатель
ства. Ее коллектив стремит
ся достойно встретить 60-ле-
тне образования СССР. 

Однако дальнейшие тру
довые успехи немыслимы 
б?з дружной работы, креп
кой дисциплины и хорошего 
морального климата в кол
лективе. В последнее же 
время с трудовой и обще
ственной дисциплиной здесь 
не все ладно. Вот почему 
основное внимание в отчет
ном докладе партгрупорга 
А. А. Шашенкова и выступ
лениях коммунистов на от
четно-выборном собрании 
было уделено усилению вос
питательной работы, направ
ленной на укрепление дис
циплины. Для этого, говори
ли они, надо лучше выпол
нять планы политико-воспи

тательной и культурно-мас
совой работы. 

Включают в планы культ
походы в кино и театр, кол
лективные выезды на отдых 
за город. Но эти пункты ос
таются невыполненными: в 
театр нынче бригада коллек
тивно сходила один раз, а 
на отдых за город совсем не 
выезжала. За это, а также 
за ослабление руководства 
группой коммунисты крити
ковали партгрупорга. 

Собрание да'ло оценку де
ятельности коммунистов в 
отчетном периоде и опреде
лило задачи по повышению 
роли партгруппы в коллек
тиве. Основной упор сделан 
на усиление воспитательной 
работы. Партгрупоргом из
бран старший агломератчик 
И. П. Скопцов. 

3. ВАСЮК, 
заместитель секретаря 

парторганизации 
аглоцеха № 2. 

Определили резервы 
в л и я н и я 

• В партийной группе служ
бы электриков листопрокат
ного цеха № 5 состоялось 
отчетно-выборное собрание. 
Оно прошло активно, заин
тересованно. В обсуждении 
отчетного доклада .партгру
порга В. М. Пуэикова при
няли участие все присут
ствующие на собрании ком
мунисты. И что характерно 
— они не только оценивали 
работу групорга и свой 
личный вклад в решение 
стоящих перед коллективом 
задач, но и подсказывали 
возможности усиления пар
тийного влияния в нем. 

Коллектив службы в ны
нешнем году сделал значи
тельный шаг вперед в повы
шении качества ремонта, об
служивания и совершенст
вовании электрических при
боров и оборудования. А 
поскольку удалось добиться 
их более надежной и устой
чивой работы, то простои 
технологического оборудо
вания по вине электриков в 
сравнении с прошлым годом 
сокращены на 1,9 процента. 
Пример качественной, техни
чески грамотной, творческой 
работы показывают ком
мунисты. Они взыскательны 
к себе и товарищам, непри
миримы к любым недостат
кам. Такое их отношение к 
делу,- позиция в коллективе 
содействовали его сплочен
ности, укреплению дисцип
лины труда. Об этом свиде
тельствует и то, что в боль
шом коллективе электро
службы нет ни одного нару
шения трудовой или обще
ственной дисциплины. 

Партгрупорг и выступив
шие коммунисты не оболь
щались достигнутым, сде
ланным. Они говорили о по
вышении личного вклада в 
модернизацию электрообору
дования, которая составляет 
существенную часть в ком
плексном плане повышения 
эффективности и культуры 
производства. Определили 
задачи коллектива по ока
занию более активной помо
щи травильному отделению 
п сокращении простоев обо
рудования. 

В с в о и х выступлениях 
коммунисты говорили и о 
резервах усиления партийно
го влияния на обществен
ную жизнь коллектива. Так, 
электромонтер Н. П. Пиян-

зи« отметил, что стенгазета 
службы не всегда оператив
но освещает дела и жизнь 
коллектива. А она может и 
должна оказывать большее 
влияние на воспитание лю
дей, повышение их трудо
вой и общественной активно
сти. 

Говорилось и о том, что 
надо лучше организовывать 
выезды на сельхозработы, 
делать это только тогда, 
когда есть фронт работ, и от 
выезда будет ощутимая 
польза. Коммунисты^ группы, 
говоря об участии членов 
коллектива в спортивных 
соревнованиях, не обошли 
молчанием имевшиеся недо
статки. Так, например, 
слишком растянутым полу
чилось соревнование по фут
болу. 

Лучше подготовить отчет
но-выборное собрание, сде
лать насыщенным доклад-и 
активным его обсуждение 
помогло проведенное собесе
дование с коммунистами об 
их личном вкладе в выпол
нение решений XXVI съезда 
КПСС. Такое собрание, мы 
считаем, положительно ска
жется во всей дальнейшей 
работе партгруппы. 

Д. ДРАПЕКО, 
заместитель секретаря 

, парторганизации 
ЛПЦ № 5 . 

Возвращаясь к напечатанному 

Р А З О Р В А Т Ь К Р У Г 
«Нынешним летом работаем пол

ным штатом». «Внешних причин для 
плохой работы у нас нет». Эти фразы 
четко, с уверенностью произносились 
на открытом партийном собрании, со
стоявшемся на днях в мартеновском 
цехе № 3. Они дают представление 
о возможностях: есть кому и из чего 
варить положенное количество доб
ротной стали, вне цеха никто и ничем 
этому не мешает. 

И все же цех работает неровно, 
точнее говоря — плохо. В июне план 
не выполнен. В июле сработала на 
план, вывела цех «в люди» дотация. 
Первую декаду августа цех закон
чил с долгом в 6 тысяч тонн стали. 
По многим технико-экономическим 
показателям не только ' не удалось 
выйти на плановый уровень, они 
ухудшены по сравнению с прошлым, 
далеко не лучшим для цеха годом. 
Резко снижено качество металла, 
больше стало брака, нетранзита. На
пример, в июле «незаказ» составил 6 
процентов от общего производства 
Побит своего рода рекорд. 

Об этих затянувшихся «болезнях» 
говорил в докладе, начальник цеха 
А. И. Солонин. Назвал он и причины: 
многочисленные нарушения техноло
гических процессов, слабая организа
ция производства. Многие мастера, 
как положено, не вникают в эти про
цессы, своевременно не замечают на
рушений, не принимают мер к устра
нению, а сталевары нередко их до
пускают. Приводились примеры, на
зывались, виновники нарушений, ха
латного отношения К" делу, анализи
ровались последствия. 

В докладе довольно четко были 
сформулированы неотложные произ
водственные задачи. Вот главные из 
них: улучшить уход за печами и за 
счет этого увеличить продолжитель
ность их службы, сократить время на 
подготовительные операции, в том 
числе на завалку печей и подготовку 
ковшей, не допускать ухода металла 
в пороги, не выводить из строя же
лезнодорожные заезды и содержать 
их в чистоте, шире развернуть сорев
нование за проведение скоростных, 
полновесных плавок, лучше работать 
по заказам. 

Именно такая работа обусловлива
ет ее ритмичность, выполнение пла
нов и обязательств. Тут, казалось бы, 
нет ничего нового. Поскольку же де
ло, как в былые времена, не клеится, 
решение этих, не новых задач имеет 
сегодня для цеха огромную важность, 
является делом неотложным. 

Как добиться его быстрого осущест
вления, коренным образом повернуть 
нацеленность партийной организации, 
поднять авангардную роль коммуни
стов в производственной и обществен
ной жизни, покончить со спадом ак
тивности многих из них, и должно 
было ответить, определить партийное 
собрание. Правда, его повестка «Ито
ги работы коллектива в июле и зада
чи на август» выглядела далекой от 
тревог, но цель была именно такой, о 
которой сказано выше. Об этом сви
детельствует и то, что собрание пере

несено с третьей среды августа на 
вторую. Обстановка заставила. 

Приходится снова^вернуться к до
кладу. В нем, как сказано, проанали
зированы причины и последствия на
рушений технологии, слабой органи
зации труда и другие недостатки, на
званы неотложные задачи. А какова 
же роль и ответственность партийной 
организации, ее бюро, отдельных ком
мунистов, где и в чем они недораба
тывают, что им практически сегодня 
надо делать? Ответа на такой злобо
дневный вопрос, что должно бы быть 
сутью собрания, доклад не дал. И ви
на, думается, ни в одном докладчике. 
Надо шире посмотреть на организа
ционную работу бюро и его секрета
ря П. Д. Ширшова. 

В парторганизации созданы две ко
миссии партийного контроля деятель
ности администрации — по качеству 
выпускаемой продукции, выполнению 
з а к а з о в и э к о н о м и и м е 
т а л л а , п о э к о н о м и и с ы р ь я , 
материалов, топливно-энергетических 
ресурсов и повышению производи
тельности труда. Их название уже го
ворит о том, что этот важнейший 
инструмент можно широко использо
вать для усиления партийного влия
ния на дела производства. Пока же 
он, к сожалению, не используется да
же для подготовки собрания. И вот 
почему. Нельзя признать удачным 
подбор председателей комиссий (ими 
являются заместители начальника це
ха Д. В. Касперский и И. Н. Бори
сов), которым несподручно контроли
ровать самих себя и с которых секре
тарь парторганизации, возможно, не 
решается потребовать выполнения 
возложенных на них общественных 
обязанностей. 

В подготовке собрания, повторяю, 
эти комиссии участия не приняли, в 
докладе и выступлении секретаря 
парторганизации о них — ни слова. 
Д а ж е в постановлении их. задачи ни
как не определены. 

Коль уж я упомянул о выступлении 
на собрании секретаря парторганиза
ции, то остановлюсь на содержании. 
Фраза «Внешних причин для плохой 
работы у нас нет» принадлежит ему. 
Если нет внешних причин, то какие 
же внутренние причины видит секре
тарь? Не все рабочие огнеупорного 
участка, в том числе и бригадиры, 
приходят на сменно-встречные собра
ния, а старший мастер коммунист 
В. И. Скворцов не управляет коллек
тивом. На печи № 14 допущена ава
рия, и вот два сталевара препираются, 
не признают вины. Наверное, бюро 
полагалось бы разобраться, почему 
коммунист В. И! Скворцов так отно
сится к работе с коллективом и кто 
истиный виновник аварии на печи 
№ 14, и доложить собранию о приня
тых мерах. И все же, пожалуй, нель
зя было замыкать этим выступление. 

На утренней части собрания при
сутствовали коммунисты и беспартий
ные члены второй бригады. В брига
де большая партийная группа, кото
рая сегодня слабо влияет на улучше
ние производственных дел, трудового 

и нравственного воспитания членов, 
коллектива, на повышение авангард
ной роли коммунистов. Вот бы на 
чем секретарю сосредоточить внима
ние, поставить перед коммунистами 
конкретные задачи. Тем более, что 
выступивший партгрупорг А. П. Зин-
ченко тоже ничего не сказал о дея
тельности группы и как она намерена 
влиять на повышение эффективности 
и качества труда. Хотя А. П. Зинчен-
ко как мастер по обеспечению подме
тил существенные недостатки: неко
торые сталевары не готовятся к за 
валкам, затягивают их, по железно
дорожным путям в цехе трудно про
вести составы. Но говорил он о них 
безадресно, неконкретно. 

После собрания я беседовал с А П. 
Зинченко. Вот что в разговоре с ним 
удалось выяснить. За два дня он 
узнал о собрании. О его направлен
ности, злободневности, о подготовке 
к нему с ним секретарь парторганиза
ции или другие члены бюро не гово
рили. Не было такого разговора и с 
другими партгрупоргами. А они, в 
свою очередь, не нацелили коммуни
стов, с какими мыслями и предложе
ниями они должны идти на собрание. 
А ведь именно принципиальный под
ход к недостаткам и конкретные 
предложения по их устранению спо
собны помочь делу. 

гТо всему чувствовалось, многих се
годня в цехе волнует вопрос профес
сиональной подготовки и воспитания 
молодой рабочей смены. И это не слу
чайно. Только за два последних ме

сяца в цех пришло 38 выпускников 
профессионально-технического учили
ща. Большинство их влилось в печ
ные бригады. Но разве можно ми
риться с тем, что эти выпускники еще 
не знают своих наставников, а масте
ра и сталевары не знают фамилий но
вичков. Почему подготовка, воспита
ние молодежи выпали из поля зрения 
партийной, профсоюзной организаций, 
хозяйственного руководства? 

Беспринципность, низкая требова
тельность в парторганизации привели 
к тому, что многие коммунисты не 
являются примером в коллективе. Та
кими называли мастеров В. М. Зи
новьева, В. С. Перчаткина, подручно
го сталевара С. В. Смирнова и дру
гих. Дело не в перечислении. Во всей 
остроте стоит вопрос о' повышении 
активности парторганизации, созда- ' 
нии в ней обстановки взаимной требо
вательности, ответственности за честь 
и авторитет коллектива. 

Но кто наберется смелости сказать, 
чти собрание, о котором идет речь, бу
дет в должной мере способствовать 
этому? Тем самым мы невольно вер
нулись к теме, уже поднимавшейся в 
нашей газете, в частности в статье 
«Без живинки в деле»: плохо подго
товленные собрания, принятые ими 
расплывчатые постановления, выпол
нение которых трудно проверить, не 
обеспечивают единства слова и дела. 
Получается хождение по замкнутому 
кругу... 

П. КУЧУМОВ. 

«Нечего сказать» 
С т а т ь я под заголовком 

« Н е ч е г о с к а з а т ь » («Маг 
н и т о г о р с к и й металл», 
№ 89) обсуждалась на за
с е д а н и и п а р т б ю р о 4 ав
г у с т а 1982 года. 

Р е д а к т о р у стенгазеты 
Г. Ф . П о в ж и к у о к а з а н а 
п о м о щ ь в в ы п у с к е газе
т ы . 

II. МАСЛО В, 
секретарь парторга
низации электроре

монтного цеха. 
«Цена рабочей 

минуты» 
Н а с т а т ь ю , опублико

в а н н у ю под т а к и м заго
ловком 2 4 и ю л я , сооб
щ а ю с л е д у ю щ е е . 

Р а с п о р я ж е н и е м № 290 
по к у с т о в о м у ремонтно
му ц е х у за н а р у ш е н и е 
п р а в и л в н у т р е н н е г о т р у 
дового р а с п о р я д к а , выра
з и в ш е е с я в преждевре 
м е н н о м уходе с рабочего 
м е с т а , т т . Х о д у н о в у , Хо-
р е н и о , Ганебной и Бик-
м у х а м е т о в у объявлен вы
говор. П я т и с т а н о ч н и к а м , 

п р е к р а т и в ш и м работу за 
40 м и н у т , объявлено за
м е ч а н и е . 

Н а ч а л ь н и к у , м е х а н и ч е 
с к о г о у ч а с т к а № 2 В. П. 
К о р ч а г и н у у к а з а н о на 
н и з к у ю д и с ц и п л и н у в 
с м е н а х мастеров Н. В. 
Зонова и М. Ф. Петрова. 

З а м е т к а о б с у ж д а л а с ь 
на с м е н н о - в с т р е ч н ы х со
б р а н и я х по у ч а с т к а м и 
с л у ж б а м . 

А. ПАНАСОВ, 
начальник кустового 
ремонтного цеха ГОП. 

Ф а к т ы , и з л о ж е н н ы е в 
статье «Цена рабочей ми
н у т ы » , действительно 
имели место в п р о к а т н о м 
цехе Nv 9. 

Статья о б с у ж д е н а в 
коллективе ц е х а , н а смен 
чо -встречных собраниях 
и на с о в е щ а н и и у на
ч а л ь н и к а ц е х а . Для уст 
р а н е н и я у к а з а н н ы х недо
с т а т к о в проведена разъ
яснительная работа сре
ди т р у д я щ и х с я ц е х а , с ру
ководителями с л у ж б, 
с м е н , м а с т е р а м и , и наме
чены м е р о п р и я т и я по 
у с и л е н и ю к о н т р о л я со 
стороны х о з я й с т в е н н о г о 
руководства и обществен
н ы х о р г а н и з а ц и й за ра

ц и о н а л ь н ы м использова
нием рабочего времени . 

В. РАШНИКОВ, 
начальник прокатного 

цеха № 9. 
* * * 

По поводу статьи «Це
на рабочей м и н у т ы » сооб
щ а ю с л е д у ю щ е е . 

М а т е р и а л о б с у ж д е н на 
сменно-встречных собра
н и я х во всех б р и г а д а х . 
За н и з к у ю т р у д о в у ю дис
ц и п л и н у в бригаде масте
ру М . X. Гирфанову рас
п о р я ж е н и е м по ц е х у объ
явлено з а м е ч а н и е . С а п 
п а р а т ч и к а м и бригады от
деления д и с т и л л я ц и и 
смолы проведено собе
седование о недопустимо
сти потерь рабочего вре
м е н и . 

В. ЗИНЧЕНКО. 
начальник цеха пере 

работки химпродук-
тов КХП 

Статья «Цена рабочей 
м и н у т ы » о б с у ж д е н а на 
с о в е щ а н и и и н ж е н е р н о -
т е х н и ч е с к и х р а б о т н и к о в 
и на рабочих с о б р а н и я х 
всех участиов ц е х а . У с и 
лен контроль за трудовой 
д и с ц и п л и н о й в к о л л е к т и -
ве. 23 июля с и л а м и И Т Р 
ц е х а проведен ночной 
рейд по п р о в е р к е исполь

зования р а б о ч е г о време-

Л. МАНЖОСОВ, 
и. о. начальника 

ЦРМО № 1. 
* * А 

Статья « Ц е н а рабочей 
м и н у т ы » о б с у ж д е н а на 
р а п о р т е со всеми И Т Р 
ц е х а . З а п л а н и р о в а н о про
вести к о н т р о л ь н ы е про 
верки соблюдения правил 
в н у т р е н н е г о трудового 
р а с п о р я д к а в I I I смене . 

На всех сменно-встреч
ных собраниях проведены 
беседы по р а ц и о н а л ь н о м у 
использованию рабочего 
времени в к о л л е к т и в а х 
бригад. 

С. КОРОВЯКОВСКИЙ, 
и. о. начальника ЛПЦ. 

«Как работается, 
смежники?» 

Статья « К а к работается , 
с м е ж н и к и ? » (29 июня) про
работана со всеми трудя
щ и м и с я на сменно-
встречных собр а н и я х . 
Толкатель под 1-й разли
вочной п л о щ а д к о й отре
м о н т и р о в а н . По 4-й раз
ливочной п л о щ а д к е на 
период строительства ус
т а н о в к и для монолитной 
ф у т е р о в к и к о в ш е й про
т а л к и в а н и е г о р я ч и х сос

тавов до 15 а в г у с т а было 
з а п р е щ е н о р а с п о р я ж е н и 
ем главного сталепла
в и л ь щ и к а и н а ч а л ь н и к а 
у п р а в л е н и я Ж Д Т и согла
совано с руководством 
Цеха п о д г о т о в к и составов. 

О. КОРНЕЕВ, 
начальник мартенов

ского цеха № 2. 

«В списках 
и на деле» 

Статья «В с п и с к а х и 
на деле» о п у б л и к о в а н 
ная в « М а г н и т о г о р с к о м 
металле» 27 и ю л я , об
с у ж д е н а на с о в е щ а н и и с 
и н ж е н е р н о - т е х н и ч е с к и 
ми р а б о т н и к а м и ц е х а . 

На сменно-встречных 
собраниях б р и г а д вновь 
р а з ъ я с н е н ы цели и зада
чи с м о т р а . 

Цеховой к о м и т е т , совет 
ВОИР на своих заседани
ях з а с л у ш и в а л и рунэво-
дителей у ч а с т к о в и дали 
р е к о м е н д а ц и и по а к т и в и 
з а ц и и смотра и подачи 
п р и р о д о о х р а н н ы х пред
л о ж е н и й . 

Установлен контроль 
за ходом подачи и рас
смотрением п р е д л о ж е н и й . 

О. РЫЖКОВ, 
начальник цеха ме
таллоконструкций. 


